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●  2018年度箕面ユネスコ総会を開催 

５月２0 日、萱野小学校で開催しました。来賓には、萱野小学校 韮澤校長、大阪府ユネスコ連絡協議会 中馬

会長ご夫妻、日本ユネスコ協会連盟 米田顧問、飛鳥橿原ユネスコ協会から事務局笹島様をお迎えしました。お

忙しい中のご参会にお礼申し上げます。坂口会長からは、高校生や大学生と行ったネパール、パンチェッタ村で

のスタディツアーをはじめとする、昨年一年間の事業報告がありました。さらに、電気の無い島フィリピンのマ

ガワラ島での活動、市内の小学校で行った数々の活動、しっかりと定着してきた東北物産展のことなどを報告さ

せていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 平成 25 年（2013 年）4 月の第 1 回総会より、多くの皆さんに

支えていただき、５年を迎えることが出来ました。ユネスコ憲章の

理念のもと、大阪箕面の地から、世界につながる子どもたち、若者

たち、おとなたちのネットワークづくりの応援団をめざし、これま

で以上に、箕面ユネスコ協会の活動を箕面市民の皆さんに広めてい

たいと思います。    （箕面ユネスコ協会副会長 垣内 啓治） 
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♪ホームページ折々に更新中！  

『箕面ユネスコ協会』 

で検索してください❤ 



─ 箕面ユネスコ協会の活動経過報告 NO1４ 東日本大震災を忘れない！ ─ 

●  今年で8年10回目「がんばろう!つばさネットワーク」東北へ 

「がんばろう！つばさネットワーク」北摂つばさ高校を中心に松原高校、春日丘高校の生徒と、７月１３日

～１7日まで、東北支援ボランティアに行ってきました。大阪からバスで、北陸道を通り宮城県気仙沼まで１４

時間。南三陸町防災庁舎、

陸前高田市などを視察。気

仙沼階上地区で「海辺に森

を作ろう会」の草刈り植樹

ボランティア、大島では牡

蠣の養殖業を再開した小

松さんのところでボラン

ティアを行いました。宿泊

は、気仙沼八瀬地区の「森

の学校」の皆さんの家で民

泊。２日間お世話になりま

した。来年も１１回目が開

催予定です。 



 

今年度のユネスコ運動全国大会が、平成３０年７月７日・８日

に函館であり、義姉が函館に住んでいることもあって、思い切っ

てこの大会に参加させていただきました。 

全国大会では、毎年開催地ならではの催しがあるようで、函館

市では夏の時期に市民による野外劇が開催されますが、今回、函

館の歴史を語る市民劇のダイジェスト版が開会初日に上演されま

した。迫力のある舞台で、函館の歴史を改めて知る機会になりま

した。 

1 日目は、野外劇に続き基調講演があり、続いて ESD 活動報

告が地元の学校の子どもたちからありました。函館市立日新小学

校の生徒たちによる地域学習、北海道立函館西高等学校 3 年生に

よる渡島大沼環境サミットの報告、北海道七飯高等学校 3 年生に

よる環境教育の報告の 3 つの発表がありましたが、どれも子ども

たちの視点で地域の自然や環境について、しっかり観察し問題提

起していて、本当に

すばらしい発表でし

た。 

今回の参加は、全国のユネスコ協会の皆さんとお会いで

きて、各地の活動を垣間見ることができる良いチャンスに

なりました。その土地の歴史と今に触れられる、またとな

いチャンスです。機会があればぜひ全国大会に行ってみて

ください。 

■函館市立日新小学校の生徒たちによる地域学習 

■北海道立函館西高等学校 3 年生の渡島大沼環境サミット 

の報告 

■北海道七飯高等学校 3 年生による環境教育の 10 年  

 そうそうたる有識者の講演や報告はありましたが、一番 

心に残ったのは地元の子どもたちの素晴らしい発表でした 

２日目は、懇親会開催されました。 

来年は東京で開催されます。 

（箕面ユネスコ協会理事 須貝 昭子） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



〈場所：アイアイランド（大阪府四条畷市）〉 

テーマ…「ピースをあつめて 学びのパズルを創造しよう！」 

分科会…『Ａ分科会 環境学習』『Ｂ分科会 平和学習』『Ｃ分科会   

多文化共生』 

A分科会で講師をしました。日々の業務に追われ、なかなか「学ぶ」

という時間をとることができていない青年層の教職員にじっくり学

ぶ時間をというのが主旨のようです。参加者からは忙しい中、防災教

育を教員がしないといけない考えから地域の人に(実際に被災地支援をした人)話を聞いてみることができるんだ

と、思った方が多く、実際にボランティアに参加してみたいと考える方や、協働して授業づくりまでいたる流れ

が具体的に知れて良かったという感想をいただきました。                （坂口 一美） 

●『2019年度近畿ブロック活動研究会 in大阪』 
実行委員会に参加して 

 

日時：2019年 10月 5日（土）6日（日） 

会場：堺市総合福祉会館 

 

2019 年度の近畿ブロックユネスコ活動研究会は、大阪で開催します。主管は大阪府ユネスコ連絡協議会が担

当、大阪ユネスコ協会・エリー二ユネスコ協会・堺ユネスコ協会・大阪北河内ユネスコ協会・箕面ユネスコ協会

から 16 名の実行委員が集まり、大会の成功に向けて協議を重ねているところです。この夏は、大会のコンセプ

ト「学び合い・つながり合い」を形にするため、近畿にある 36 のユネスコ協会に報告したい活動内容や各ユ協

が抱える課題等についてのアンケートを募らせていただきました。今後、寄せられた声を基に、全体会での事例

発表や分科会報告担当ユ協を決めていく予定です。参加者のみなさんが各地に元気を持ち帰ることのできる大会

となるよう、みなさんと力を合わせていきたいと思っています。                          （大濱 淳子） 

 

 

 

 

 

箕面ユネスコ協会からのお知らせ！ 

彦根で開催されます近畿大会。是非た

くさんの方の参加をお待ちしています。

参加希望の方は下記までご連絡をお願

いいたします。 

 

★ぜひご覧ください★子どもたちを学校へ 

気軽に参加できる、「タンス遺産ダンス」の 

ムービー偏 「遺産を募金」に 

http://www.unesco.or.jp/terakoya/kakisonji/ 

書きそんじハガキ、未使用切手、プリペイドカー

ドの 3 兄弟が、かわいいダンスと歌でご家庭に眠

った「遺産」について呼びかけています！ 

 

第 2 回実行委員会の会場は、大阪市中央公会堂内の会議室でし

た。ネオルネッサンス様式の外観が美しいのはもちろん、建物内

も建てられた 1918 年当時の仕様がそのまま残されており、壮麗

な雰囲気を楽しむことができました。自由見学エリアだけでなく、

ガイド付き見学もあるそうです。 

 

http://www.unesco.or.jp/terakoya/kakisonji/

